

NOTAS de actualidad

Agremiación de comerciantes deshecha.

Consecuencias de una reunión

Con motivo del alza que se anunciaba en el precio de las patentes de licores que se remataron hace poco, la mayoría de los comerciantes, en defensa de sus intereses, dispusieron agremiarse, ó mejor dicho, hacer una liga con el objeto de vender todas las mercaderías, y con especialidad los licores, conforme á precios y medidas especiales que les permitieran obtener utilidad.

Muchos cumplieron el compromiso, religiosamente; pero en vista de que otros realizaban sus artículos á precios que no eran los convenidos, surgió una dificultad, dando por resultado que se reunieran anteanoche en La Rambla, para tratar de semejantes dificultades.

Después de muchas discusiones, se convino en romper el pacto y en que cada cual haga de su capa un sayo.

El público consumidor, indudablemente, será el ganancioso del revoltillo.

¿Quién será el nuevo Director del Instituto de Alajuela? Se renovará el contrato del señor Dávila?

Hasta ahora no se sabe, ni lo adivina nadie, cuál será la suerte que corra el Instituto de Alajuela, cuya regencia va á quedar vacante por la terminación del contrato celebrado con el idóneo profesor don Juan Dávila.

De manos del propio señor Dávila. Parece haber algunos trabajos para renovar el contrato de que gozaba dicho señor, y aun algunos regidores están de acuerdo en ese sentido; pero, repetimos, no se sabe de cierto una palabra.

Multitud de pretendientes hay para ocupar el puesto, mas la corporación municipal de Alajuela, que es la única llamada á resolver el problema, no ha dicho una palabra acerca del asunto. Por lo contrario, nombró un delegado especial para recibir el instituto y sus enseres, mediante inventario, según es costumbre,

En una de las próximas sesiones que celebre la Municipalidad, resolverá acerca de este negociado lo que juzgue más conveniente á sus intereses.

Gran parte del público y de los que han sabido apreciar la activa y fecunda labor del señor Dávila creen que debería renovarse el contrato.

Resello y Notas sociales

circulación de estampillas. Plaza suprimida

Habiéndose agotado la existencia de sellos de correo de cuatro y diez céntimos, y para mientras llega del Exterior el pedido correspondiente, ayer se autorizó el resello y circulación de 50,000 especies de esos valores, de las emisiones de 1900 y 1907, respectivamente, habilitados en negro y en rojo, para el año de 1911.

Saludamos al apreciable joven Alfredo Moya, quien, procedente de Puntarenas, se encuentra entre nosotros. Deseamos al excelente amigo que goce mucho en estos lugares, donde se le aprecia.

—Para la ciudad de Cartago salió ayer doña Dorila de Arribas.

—Para el puerto de Puntarenas salió el apreciable caballero don Ricardo Montealegre Mora acompañado de su familia.

—Ayer se encontraba delicada de salud la distinguida señorita Carmen Piza. Deseamos que su indisposición sea pasajera.

—Para Cartago salió don Arcadio Quirós, después de pasar algunos días en esta capital.

LAS BANDAS sin vacaciones

Nos ha llamado mucho la atención el ver que de esta vez no se les haya concedido á las bandas la acostumbrada vacación que siempre el Gobierno les da una vez terminadas nuestras fiestas cívicas. Algunas personas nos han asegurado que dicha vacación no la tendrán las bandas hasta el mes entrante, motivo á que se piensa mandar la banda de Alajuela á tocar en las fiestas de Esparta, la de Heredia á Puntarenas y la nuestra á Cartago.

—Enferma se encuentra hace días una de las hijas del caballero don Rafael Alvarado González. Deseamos que mejore cuanto antes.

—Para Orosi salieron, á pasar la luna de miel, don Luis Esquivel y su señora esposa.

—Mejor de salud continúa en la ciudad de Cartago el joven don Francisco María Oreámuno.

—Para el cantón de Acosta partió el apreciable joven don Roberto Zeledón Castro.

—Para Cartago salieron don Alberto Pacheco y señora.

—Para Tres Ríos salieron don Walter J. Field y don Diego Povedano.

—Para Barba salieron el apreciable caballero don Franklin Jiménez y señora á pasar la temporada veraniega.

—Para Puntarenas saldrá el martes próximo la familia Carranza-Aguilar.

Pintura de UN PUENTE

Camino que será reparado

Se ha dispuesto sacar á licitación pública la pintura del puente en el paso de El Alumbré sobre el Río Grande, entre Orotina y San Pablo de Puriscal.

Emision de billetes de banco

Se ha autorizado al Director del Banco de Costa Rica para emitir \$ 25,000 en billetes de cincuenta colones cada uno, por haber presentado igual cantidad en billetes inutilizados.

Se reconoció al señor Pedro Folsimagne el valor de \$ 370 por exceso de gastos en la construcción del puente sobre el río San Pedro de Piedades Sur de San Ramón, que dicho señor invirtió para la debida seguridad de la obra.

Camisas, cuellos, puños y corbatas de última moda acaba de recibir el almacén Robert

Salud á un nuevo CIUDADANO

Presentamos nuestro saludo á Guido Frick, hijo de los señores Henri Frick y doña Alma Frick von Zollik fer, y quien acaba de llegar á este mundo.

Para el nuevo ciudadano, nacido de padres suizos y en la Suiza Centroamericana, nuestros votos de prosperidad y dicha; para el señor Henri, nuestro saludo; para doña Alma, nuestros respetos y para ambos nuestras felicitaciones muy cordiales.

El precio del café baja 3 chelines

Nota contradictoria

El señor M. Koberg, exportador establecido en esta plaza, nos ha informado que los precios del café de Costa Rica, clases de fantasía, han bajado tres chelines.

Así lo comunica por cablegrama la casa Roesing Brother & Co del comercio de Londres.

Escrito lo anterior, conversamos con una persona que ocupa puesto importante en el Gobierno y le comunicamos la noticia trascrita arriba, sin indicarle su procedencia, á lo cual nos manifestó que anteaer se recibieron despachos cablegráficos de Londres, semioficiales, en que anunciaban lo contrario, esto es, que nuestros cafés mejoran de precio. A quién nos atenemos?

El "Prinz Joachim" será puesto á flote

Nueva York, 10.—En un despacho inalámbrico recibido, se anuncia que se necesitan aún por lo menos seis días más para poner á flote el vapor *Prinz Joachim*, que embarrancó en las islas Bahamas.

Fiestas Cívicas en Tres Ríos

Hay gran entusiasmo por ellas

Anoche se reunió la Comisión de Fiestas de esta población para tratar sobre el particular y, después de una corta discusión, acordaron que éstas se celebren los días 2, 3 y 4 de marzo próximo.

Además, nombraron comisiones para hacer la recolección de fondos así en el centro como en los distritos y entre los comerciantes.

Habrán disfraces, toros, recreos, retretas, fuegos de artificio y cinematógrafo.

De manera, pues, que Tres Ríos se prepara para festejar el nuevo año, y el pueblo, al saber la noticia, ha dado muestras de alegría y se prepara también para dar una nota brillante de su cultura.

Felicitemos á Tres Ríos por su decisión en proporcionarle fiestas al pueblo y en las que todos sus habitantes, no lo dudamos, darán pruebas de que saben divertirse con decencia y pulcritud. —GLIVIRIA

No se ha descubierto ninguna emisión clandestina de billetes en Nicaragua

Lo dice el señor Encargado de Negocios de aquella República

Señor Director de El NOTICIERO. Muy señor mío:

Los periódicos *La Información* y *El Diario*, de esta capital, se han hecho eco de la especie forjada últimamente, en descrédito de mi Gobierno, de haberse descubierto la falsificación ó emisión clandestina de veinte millones de pesos en billetes del Tesoro de Nicaragua, llevada á cabo por el ex-ministro de Hacienda don José de la Rosa Sandino.

Aunque salta á la vista la inverosimilitud de tal afirmación, porque no es posible que un hecho de tal magnitud pasara inadvertido entre los hombres del actual Gobierno, empeñados como están en la restauración de la Hacienda Pública, creo de mi deber

desautorizar la especie referida como destituida de todo fundamento.

La única falsificación descubierta hasta hoy por mi Gobierno, de los billetes del Tesoro, fué de la emisión de cinco pesos que decretó el Dr. Madriz, á la que inmediatamente se puso coto recogiendo, no obstante las dificultades económicas porque el país atravesaba, aquella emisión en su totalidad.

Le agradecería dar publicidad á la presente y por ello le anticipo mi agradecimiento, suscribiéndome de Ud.

Attº y s. s.,

ISAAC GUERRA, Encargado de Negocios de Nicaragua

Sentencias en procesos por homicidio, lesiones y robos

La Sala Segunda de Apelaciones resolvió ayer lo siguiente:

—Confirmó el auto de prisión y de enjuiciamiento dictado por el Juez del Crimen de Limón contra Samuel Stels Broron, por homicidio perpetrado en la persona de Armanda Escarlet, cometido en Sixola.

—Aprobó la sentencia dictada por el Juez del Crimen de Puntarenas, que impuso dos meses un día de presidio á Feliciano Acosta Murillo, por hurto en daño de Herbert Asch Weber.

—Confirmó el fallo pronunciado por el Juez del Crimen de Liberia, que condenó á diez meses de presidio á Agustín Zúñiga Salguera, por homicidio en la persona de José Espiridión Oporto Segura, y suspendió la pena impuesta. Confirmó la sentencia en cuanto condena á Salvador Jarquín Cinco á ocho meses de confinamiento por lesiones en perjuicio del mismo Oporto, pena que debe descontar en Siquirres en vez de Cartago.

—Confirmó la sentencia decretada por el Juez del Crimen de San Ramón, que condenó á 60 días de arresto á José Vicente Bogantes por estafa en daño de Alfredo Salazar Caballero.

—Cambió por 40 días de arresto la pena de seis meses de presidio, impuesta por el Juez del Crimen de Cartago á José Rojas, de único apellido por incesto.

—Confirmó el auto de prisión y de enjuiciamiento dictado por el Juez del Crimen de Limón, contra Roberto Francis Rodney, indiciado en el crimen de homicidio cometido en la persona del chino Yen Chey, conocido también por José Ayeé.

—Revocó el auto de prisión y de enjuiciamiento pronunciado por el Juez Segundo del Crimen de San José, contra Ramón Sánchez Rojas, por lesiones á José María Hernández Sánchez, y sobreeseyó.

—Confirmó igual resolución dictada por el Juez del Crimen de Puntarenas, contra Antonio Gutiérrez Aguilar y Rubén Cervantes Cedeño, por hurto en daño de Paz Alemán de Lizano.

Un perro fenómeno

En casa del señor Andrés del Valle nació ayer un perro que constituye un fenómeno. Este animalito presenta sólo dos extremidades, que son las posteriores, ambas deformes, pues la una es más grande que la otra.

La cabeza la tiene relativamente pequeña en comparación con el resto del cuerpo. Los ojos son negros y abultados. En la nariz presenta una cicatriz en la forma de una X.

Llega al país un nuevo aviador

Sucede entre nosotros un fenómeno muy particular: los extranjeros que llegan al país en son de paseo se quedan para no regresar más á la tierra que los vio nacer. Unos dicen que este fenómeno obedece á la multitud de mujeres bellas que hay en Costa Rica, otros sostienen que la causa estriba en el clima primaveral de que aquí se disfruta, pero nosotros estamos convencidos de lo siguiente: los extranjeros se acostumbran de tal modo á beber cerveza de La Victoria que no se van del país sólo por no dejarla de beber.

Derrota inevitable de un histórico partido

Un amigo nos decía hace poco:

—Cuando yo muera, que espero no será muy pronto, llevaré buenos recuerdos de muchas cosas: de mis familiares, de mis amigos, de mis viajes, del *bull dog* que durante tanto tiempo me ha acompañado; pero, sobre todo, llevaré magníficos recuerdos de la cerveza Traube, ese licor que tantos instantes de felicidad me ha proporcionado.

Conjuez para la Sala 2a.

Nombramiento de un Juez

La Corte Suprema de Justicia, en sesión celebrada ayer á las tres de la tarde, eligió al Conjuez Licenciado don Cleto González Víquez para integrar la Sala Segunda de Apelaciones, durante el tiempo que emplee el Magistrado don Antonio Vargas en la práctica de la visita anual á los Juzgados de San Ramón, Puntarenas, Santa Cruz y Liberia.

—Nombró al Licenciado don Recadero Dobles Sáenz, actual Alcalde Primero de Heredia, para Juez del Crimen interino de la provincia de Limón, por no haber aceptado ese puesto los Licenciados don Octavio Moya Saravia y don Porfirio Góngora Umaña.

Obsequio número 53

Favorecidos con vestidos

Jaclinto Cuhero José Vargas C. Orellano Pradela Pedro Arias Barquero Corte de pantalón Patrocinio Sánchez Nº 53 — LUIS VARGAS QUESADA, Agente Primero Principal de Policía, San José, 7 de Enero de 1912.

AGENTES Máximo Solano, Santa Cruz; Angel M. Sanchez, Cartago; Plácido Orozco, Nicoya; Arcadio Rodríguez, Santo Domingo; Abulardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojon; José Morales, Pezaca; Daniel González, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arias, Atenas; Pedro Ureña, Santa María de Dota; Noé Mondragón Esparta; Aristides Baltodano, Liberia; Manuel Gómez Miralles, San Ramón; Elviro Elizondo C. San Sebastián; Hernán Bastos, Cañas; Juan F. Vargas, Zarcero; Mauro Monjas, Guadalupe; José Ma. Vega, San Vito; Ernesto L. Ramírez, San Joaquín; Alajuela, Eusebio Rodríguez.

Sastrería Ricardo Muñoz M. Acepto órdenes por correo. — Apartado 354.

Planta purificadora de María Aguilar

La Junta de Saneamiento de esta ciudad, en sesión de ayer, acordó solicitar del Poder Ejecutivo la expropiación de varias fajas de terreno necesarias para la instalación de la planta purificadora de las cloacas, en el circuito María Aguilar.

Dispuso el pago de varias cuentas por el transporte de materiales y otros gastos.

Un joven es muerto por un árbol Detalles del trágico suceso

Hacienda Vieja de Orotina, 13 de enero.—En Turrubares de Puriscal, allá en las cercanías de la costa del Pacífico, ocurrió un trágico acontecimiento.

El once del corriente mes, á las seis de la tarde, poco más ó menos, un corpulento árbol de ramas gruesas y encorvadas produjo la muerte instantánea de Sinforos Chacón Solórzano de 19 años de edad, hijo de Diego Chacón y de Felicitas Solórzano, vecinos de Las Agujas, jurisdicción de Puntarenas.

Este joven trabajaba en compañía de su padre en la extracción y labranza de maderas de cedro amargo para su venta en el interior de la República. El día estaba triste y huracanado. La fatalidad hizo que se desgajara una de las ramas más grandes del arbusto, á cuya sombra estaba amparado Sinforos, y le ocasionó la muerte instantánea por el rompimiento de la masa craneal.

Inmensa fué la emoción que ha causado esta desgracia, pues la víctima era persona de todos conocida y muy estimada. Sus padres lloran hoy tan terrible golpe del destino. CORRESPONSAL.

La renta del servicio telegráfico

En noviembre del año que acaba de terminar el servicio telegráfico dejó al Estado la suma de \$11780.45, algo más de lo que el presupuesto asignó.

Esa cantidad entró por despachos expedidos al exterior, por servicio interior y por multas á los empleados.

Capital líquido pagado: C. 1.700,000
(UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES PARA UD. COMO RESPALDO DE SUS DEPOSITOS, CUENTAS, ETC., CON NOSOTROS)

El día 1º de Enero de 1912 prorrogamos el término social de esta firma y

Aumentamos el capital pagado en C. 200,000 MAS

Todos nuestros amigos SABEN que CADA DIA del año aumentamos nuestros esfuerzos por servirles bien, persistiendo en nuestro conocido lema:

CORDIALIDAD, CORTESIA Y BUEN TRATO

y hoy se alegrarán de saber que también hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que continuaremos haciendo, pues nuestras ganancias NO SE RETIRAN del negocio sino que se invierten constantemente en él, para beneficio de todos nuestros clientes.

Comience Ud. bien el año **¡ NO LE PESARA !** entrando en negocios con nosotros

Bennett, Rojas & Fernández, - Banqueros

AGENCIA EN CARTAGO: **Nicolás Casasola O.**

ROBO de C. 450

Los ladrones son unos desconocidos

El señor Tobías Guerrero Calderón dió ayer parte á la policía de haber sido víctima de un robo de consideración. Dice que andando de paseo con otros amigos se le acercaron dos desconocidos, quienes, aprovechando una ocasión en que él se distrajo, le introdujeron las manos en los bolsillos y le robaron un pañuelo con cuatrocientos cincuenta colones en billetes de banco, suma que había recibido de don Jesús Alfaro para la compra de billetes de lotería.

El señor Agente Principal de Policía practica las investigaciones conducentes.

Notas teatrales

Gran semana es esta para el Varietades. Los números de aviación en el teatro en glo y aeroplano, como queirán ser vistos por la sociedad y Rosita Guerra y Carmen Zadi no pueden demorar compromisos de su tournée, no se presentarán más que tres noches, y por tanto habrá lleno completo, aunque la empresa dé tres tandas el domingo y función extraordinaria el lunes.

El lunes ó martes será el debut de Arturo Moncholi, inventor del aeroplano de teatro, el cual ejecutará la suerte celebre en todo el mundo, de la rueda de la muerte.

El jueves próximo debutarán los Walkirias, número de gran originalidad y mérito.

Proceso contra un brujo

La Agencia Segunda Principal de Policía levantará información contra un caballero recién llegado al país que se ocupa en adivinar sueños, el porvenir, etc., por diferentes medios, cobrando por ello, naturalmente, sus correspondientes honorarios.

Dicha autoridad se basa en el inciso 32 del artículo 516 de nuestro Código Penal, el que aplica una multa de diez á cien colones á quien por mero lucro adivine sueños, lo que pasó ó lo que sucederá, etc.

El individuo en cuestión se da el título de Doctor en Ciencias Ocultas y se hace pasar por sabio entre las gentes de poco seso.

Telegramas rezagados en la Oficina Central

Augusto Dagradi, de Puntarenas; Tobías Ramírez, de Guadalupe; Isabel Saborido, de Guipiles; Sra. Jacoba Hernández, de Las Juntas; Manuela Montero, de Turrialba; María Quirós, de Juan Vías; Miguel Molina, de Puriscal. San José, 12 de enero 1912.

Muere la viuda del expresidente Ezeta

San Salvador, 13.—Acaba de morir doña Josefa Marroquín, viuda del expresidente de la República, General Ezeta.

La señora Ezeta residió durante algún tiempo en Costa Rica, ya agobiada por los años regresó á esta República, y hoy, después de larga enfermedad, rindió su tributo á la madre tierra.—CORRESPONSAL.

GRAN FIESTA á la Legación Salvadoreña en casa del Magistrado Astúa, dedicada por la Corte de Justicia Centroamericana

Anoche se efectuó en la casa del Licenciado don José Astúa Aguilar, Magistrado por Costa Rica á la Corte de Justicia Centroamericana, la *soirée* ofrecida por aquella alta Corporación á la Misión especial de El Salvador.

La iluminación de la casa fué de lo más artística que se ha visto en el país; semejava un palacio encantado.

En el salón principal se destacaba airoso el Escudo de la Federación Centroamericana, rodeado de las banderas de las cinco Repúblicas de Centro América, ocupando el centro el Pabellón costarricense.

Los jardines parecían un ensueño: se encontraban mesitas por todas partes, listas á recibir la visita de los convidados.

A tan brillante fiesta, amenizada por exquisita música, concurren los miembros de los Supremos Poderes de la República, el Cuerpo Diplomático y Consular, y lo más granado de la sociedad capitolina.

Resultado, pues, esta fiesta, que hará eco en los anales de la sociedad costarricense, de lo más animado por la expansión de los concurrentes.

Fué una gran reunión de familia, de las familias costarricense y salvadoreña, en donde se olvidó el estiramiento de la etiqueta.

Fuga de dos inocentes

Del hogar paterno desapareció ayer la señorita Herminia Arias, de 15 años de edad.

La policía, á solicitud de los padres de Herminia, la han buscado hasta con linterna, sin resultados satisfactorios.

Da la coincidencia de que un joven pretendiente de la muchacha también ha desaparecido.

SORTEO de bonos Cañería para La Uruca

La Secretaría de Fomento giró ayer por la suma de ₡ 4,000, cantidad con que el Gobierno ofreció contribuir para llevar á cabo los trabajos de provisión de agua potable al vecindario de La Uruca.

—Hoy se efectuará en la Secretaría de Hacienda y Comercio el sorteo de 87 bonos de saneamiento de San José, 11 de Heredia y 8 de Cartago.

—El domingo 21 del mes en curso se verificará la elección de la Directiva de la Junta de Caridad de Liberia. En la misma reunión se formulará el presupuesto general de gastos para el corriente año.

Fallece fuera de la patria

El cónsul de Costa Rica en Panamá ha comunicado á la Secretaría de Relaciones Exteriores de aquí que en aquella ciudad falleció el costarricense Eulogio Carvajal.

Este señor dejó la suma de \$ 72.25, oro americano, de lo cual se dedujo la suma de 31.90 para gastos de entierro. El resto está á la orden de los deudos en el Ministerio de Relaciones Exteriores.

ELECCIONES municipales—Se piden otras nulidades

Ante la Sala de Casación se ha presentado el señor Luca Daniel Alvarado Echandi, solicitando se declaren nulos los votos emitidos por los electores Justino Vallejos, Luis Arturo Restrepo, José Hernández Sánchez, Abdón Garbanzo, Adán Ramírez y José Ruiz Soto.

Ante el mismo Tribunal compareció el señor Eduardo Beeche Argüello, reclamando la nulidad de los votos emitidos en la elección verificada en aquella ciudad, á las doce del día 24 de diciembre último, fundándose en que el señor José Luis Soto perdió su calidad de elector por el distrito 6º de Limón, por cuanto dejó de ser vecino de esa provincia.

Revista quincenal del Mercado de café

Hamburgo, 14 de diciembre.—Desde nuestra última revista los precios del café subieron lentamente al principio. Las entradas de Santos han bajado en proporción, pues las cifras diarias resultan sensiblemente más reducidas desde hace algún tiempo.

Los cafés lavados sufrieron las consecuencias de la baja. Prima Guatemala, que se cotizó hace 15 días á 79½ pf., bajó á 78 pf.

En café disponible retrocedieron principalmente las clases de Venezuela, por ser los primeros cafés que se pueden obtener ahora para el aprovisionamiento inmediato, no habiendo llegado las procedencias de Centro América sino sucesivamente en el curso de los próximos meses. —GEBRÜDER MICHAELLES.

Un buen consejo vale á veces más que una fortuna, más que un Potosí. Por eso le damos á usted el siguiente: haga usted sus trabajos en la *Imprenta del Comercio* de Rius y Matas.

POR C. 100 == AL MES ==

doy en arrendamiento la hermosa Quinta de La Sabana, perteneciente á don Francisco Quesada E. Tiene dos manzanas de terreno para huerta, jardines—todo cercado de tapia,—casa para una numerosa familia, cochera y varias otras habitaciones.—San José, diciembre 22 de 1911.—1 m.

FEDERICO TINOCO

Notas militares

Se dió de alta en el servicio activo de las armas al Teniente Coronel don Arcadio Quirós.

Se dispuso que el de igual grado señor Próspero Benavides pase á prestar sus servicios al Cuartel de Artillería y nombrar en su lugar como Mayor de Plaza al señor Quirós arriba mencionado.

Enfermedad del día Furor antiankilostomiático

La enfermedad del día es la anquilostomiasis.

Con ese pretexto van á sacar muchos médicos la tripa de mal año.

Como pagan extra cada curación...

Resulta ahora que ya nadie padece en los campos de otra enfermedad que no sea el *vermes intestinal*, el temido parásito anquilostomo.

—¿Qué le pasa, señor?—dice el Médico del pueblo á un pobre hombre, á un niño ó á una doncella que llega á consultarle.

Esa palidez, ese edema... malo, malísimo. Usted está bien cogido del microorganismo ése...

Betanaftol, Benzonaftol y todo lo terminado en ol; ésa es la panacea que nos ofrece gratis el Gobierno, gracias á los 25,000 colonejos *botados* al año para el caso.

—Tome usted estas obleas y vuelva dentro de pocos días para hacer un examen de heces.

El hombre, el niño ó la doncella empeoran al ingerir un medicamento que no es el requerido por la dolencia.

Pero al fin de mes, el galeno, muy ufano, dice: he curado 3000 ankilostomiáticos; sírvanse expedirme el giro correspondiente.....

¡No van á alcanzar los 25000 colones!.....

Avisos del día

SE DARÁ una gratificación de ₡ 25.00 á la persona que presente en esta oficina un reloj de oro suizo, con mi monograma, junto con su cadena de oro, con una piedrita verde (jade) de dije colgando, perdido en la segunda noche de las fiestas.—JUAN B. MONTALTO.—Enero. 6 4 v.

BUSCA USED buena habitación? Se le dará á matrimonio sin niños ó personas mayores en casa céntrica de familia honorable. Informarán en este periódico.—Enero 7. 5 v.

BONITA CASA para veranear en Pacaca.—Se alquila la una casa en la villa de Pacaca. Alquiler permanente, ₡ 10.00 al mes. Para temporada no menor de UN MES, ₡ 15.00 al mes. Entenderse en Pacaca con don Juan Rojas B. ó en San José con Bennett, Rojas y Fernández.—San José, 4 de Enero de 1912. 5 v.

SE VENDE barata la casa de las señoritas Farrer, cerca de la iglesia de San Francisco de Asís; tiene cañería é instalación de luz eléctrica. Entenderse con el señor don JUAN R. MONTES DE OCA.—Diciembre 5. 1 m.

Vapores en puerto

Limón, 12.—Hoy á las 6 a. m. ancló, procedente de Bocas del Toro, el vapor inglés *Cartago*. Pasajeros: Samuel Landaner y señora, August Tim, Wm. Clase, Seed M. Brown y 3 en tránsito. Sin carga. Correspondencia: 1 saco.

Puntarenas, 12.—Hoy, á las 4 p. m. fondó el vapor alemán *Hermónis*, procedente de San Francisco de California. Pasajeros: F. Zumther, J. Vaughan y señora. Carga: 5067 bultos con 416 toneladas. Correspondencia: 21 SACOS.

Deficiencia en el servicio de correos con Guanacaste

Antes los vapores del Golfo de Nicoya hacían cuatro viajes semanales al Guanacaste; y el servicio de correos, con Liberia especialmente, se hacía con mucha regularidad.

Ahora los vaporcitos hacen cuatro viajes semanales, y á pesar de ello, el servicio de correos resulta más deficiente.

Como la administración del ramo se halla en manos competentes, y quien la sirve usa escuchar las observaciones de la prensa, esperamos que pronto habrá de remediarse ese mal.

EL NUEVO MINISTRO

de Relaciones Exteriores de Panamá

Panamá, 8.—Ha sido nombrado don Eduardo Chari para Ministro de Relaciones Exteriores, por renuncia aceptada á don Federico Boyd.

En lugar de don Federico Boyd hijo, ha sido elegido Alcalde de esta ciudad el señor Antonio Díaz.

Cronica

Defunciones
Edwin Quesada, de 1 año, distrito del Hospital; Juan Guerra, de 45 años, vecino de Siquirres; Jesús Masís, de 80 años, vecino del Puriscal.

Se Necesitan
En esta Administración se pagarán bien 2 números de "El Noticiero" del 22 de julio, 1 del 16 y 2 del 22 de agosto próximos pasados.

Para veraneo
En Puntarenas, frente al Parque Victoria, se alquila una casa de alto, con todo el servicio necesario. Para mayores detalles recurrir á esta oficina.—Diciembre 10. 7 v.

Tienda enciclopedia
Lo que Ud. desee, lo que la imaginación más meridional piense, lo que en el ensueño se adivine, por raro que sea, lo encuentra Ud. sin duda alguna en el gran almacén de Robert Hermanos.

¿Para qué ir á París ó Londres, cuando lo que Ud. necesita lo tiene al alcance de la mano?

Allí hay, entre otra infinidad de cosas, carretes para señora, gran variedad de lindísimos sombreros, sobre todo para niños, shanting de medio lino, géneros para veraneo, vestidos, gorros de hule; y en fin... lo que Ud. quiera, todo baratísimo.

Malo, muy malo
Algunos árboles del Parque Central están causando serios desperfectos en el embaldosado, pues las raíces de algunos de ellos se han extendido levantando el mosaico. Bueno sería que tales desperfectos se subsanaran á la mayor brevedad posible.

Pasaportes
Raúl Ruiz, para Guatemala; Emilia Calvo Ramírez, para Nueva Orleans; Josefina Ramírez Silva, para Nueva Orleans; José Antonio Hurtado, para El Ecuador.

Nacimientos
Guido, legítimo de Henry Frick y Alma Frick von Zollikofer; Marta Trinidad Rosario del Carmen, legítima de Roberto Bonilla y Angela Durán; Agustín de la Trinidad, natural de Margarita Burgos; Armira Deysi de los Angeles, legítima de Marcos Barrantes y Angela Rodríguez; José Roberto de Jesús, natural de Angélica Castro.

Mina de oro
Suplicamos á nuestros lectores fijarse en el aviso de la Agencia Mercantil, que se publicará en el número de mañana, y que seguirá publicándose. Es muy importante para los suscritores de pañolones, vestidos, calzado, etc., etc.

Las emulsiones
con creosota y guayacol son en general perjudiciales. "Declaro que, en mi concepto y comprobado por muchos experimentos, las emulsiones con creosota y guayacol son en general perjudiciales, y en los casos de tuberculosis que requieren de un agente antiséptico como la creosota, prefiero administrar ó la substancia por la vía hipodérmica, espectral, y nunca por la digestiva, para evitar los trastornos gástricos y la inflamación del estómago que generalmente causa el uso de esas drogas, cuyos trastornos deben evitarse en todo enfermo, especialmente en los tuberculosos, en los que es muy esencia, mantener en buen orden el estómago. Como preparación de aceite de hígado de bacalao prefiero la Emulsión de Scott y Bowne de Nueva York."—Dr. Ziguel Mendizábal, Oriza Verab, México.

HALLAZGO DE un portamonedas

Un peón de la cuadrilla de higiene, al levantar uno de los tabloncillos que cubren el caño, en la Avenida 13ª y calle Central Sur, esto es, en la esquina de la Dolorosa, encontró un portamonedas de los que usan las señoras.

Ese objeto contenía una moneda de cincuenta céntimos y un papelito que dice: "María mandame las enaguas que te presté para el pesame," copiado literalmente.

El portamonedas quedó depositado en la Segunda Sección de Policía para entregarlo á quien justifique ser suyo.

Absuelven á un Coronel

Tegucigalpa, 12.—Recibido á las 6.30 p. m.—Fué absuelto el coronel Eliseo Argueta, procesado por homicidio en legítima defensa.

—Fué nombrado subdirector de Policía el coronel Juan José Bonilla.

—Llegó de El Salvador don Francisco Turcios y partieron para Nicaragua don Horacio Aguirre Muñoz y don José Aguirre.—*Nuevo Tiempo*.

Se instala una directiva

Anteanoche celebró sesión inaugural la Directiva de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida para el presente año. Resultaron electos: para Presidente, don Juan Francisco Echeverría Aguilar; para Secretario, don Víctor Aubert, y para Tesorero don Luis Jerónimo Bonilla.

PARA VERANEAR

Vestidos de baño para señoras. Vestidos de zaraza para niñas. Ropa blanca muy barata, Sombreros PARA IR AL PUERTO. — VESTIDOS DE DRIL PARA HOMBRE.

TENGO:

Gran baratillo de sábanas ligeramente manchadas

ENRIQUE RAWSON

Fronte al Banco Anglo

En La Mascota

vendo henos de buena calidad, para cuidado de animales.—MELICO GUTIÉRREZ. San José, 9 de enero 1912. 20 v.

